

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 24 DE ENERO DE 1811.

NUESTRA SEÑORA DE LA PAZ.

El jubileo está en la iglesia de Observantes de San Francisco.

Afecciones astronómicas — Sale el sol à las 7 h. 0' y se pone à las 5 h. 00'. Debe señalar el reloj al punto del medio día 12 h. 12' 23". Lugar del sol en la eclíptica 10 S.

3.º 42' 15" Idem en la equinocial en tiempo 20 h. 24' 5"

Es el 1.º de la luna. Sale à las 6 h. 27' madr. y se pone à la 4 h. 49' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à la 1 h. 36' mad. || Seg. alta à la 1 h. 55' tard.

Prim. baxa à las 7 h. 45' mad. || Seg. baxa à las 8 h. 4' noch.

NOTICIAS DEL REINO.

El general en gefe interino del ejército de Cataluña ha recibido del brigadier Don Gervasio Gasca comandante de las tropas en Monblanch, el parte de la acción que sostuvieron con las enemigas el día 3 del corriente. — El brigadier Don Bartolome Georgét que mandaba las referidas tropas, salió à las tres de la tarde del dos, con dirección à T. rrega : caminó toda la noche y sin mas intermision que la de una hora para dar pienso à los caballos, llegó à las 7 de la mañana del tres al frente del citado pueblo en que se hallaba una division enemiga, fuerte segun las noticias, de solo quatrocientos caballos. La llegada inesperada de nuestras tropas puso en consternacion al enemigo que fue atacado con el mayor arrojo por los dragones de Numancia y húsares de

Granada, protegidos de la reserva que componían Alcántara dragones del rei y cazadores de la real maestranza, logrando ponerle en retirada y ocasionarle una crecida pérdida entre muertos, heridos y prisioneros: tres veces hizo el enemigo frente y otras tantas fue vigorosamente rechazado, á pesar de que en número no eran quatrocientos, como se decía, sino setecientos ó mas: de suerte que igualaban y aun excedían á nuestras fuerzas. La victoria estaba decidida á nuestro favor, aun quando nuestra caballería desfallecida y fatigada luchaba contra la enemiga descansada y bien mantenida. Pero llegó refuerzo al enemigo; el combate tomó mas calor: nuestras tropas sin embargo se vieron precisadas á retirarse, quedando prisionero el brigadier Georget, víctima de su arrojo. Nuestras tropas se cubrieron de gloria y de honor; todos los gefes y subalternos llenaron sus deberes: un solo defecto hubo y fue el demasiado valor, la excesiva antrepidez. El enemigo perdió mas de 100 muertos, doble número de heridos, 48 prisioneros, muchos caballos y armas cogidos por la tropa. Nuestra pérdida ha sido incomparablemente menor: pues se reduce á 13 muertos ó heridos, 8 prisioneros y algunos extraviados, de los que se han presentado ya la mayor parte, y aun siguen presentándose.

Tarragona 8 de enero. — Un pueblo ménos valiente que el catalán tal vez formaría sus cálculos, vacilando sobre la resolución que debe tomar en los apuros en que la abisma la infame entrega de Tortosa. Cataluña que, en la presencia de los desastres, solo se paraliza el momento que necesita para reunir en consulta todos sus sentidos y fuerzas para deliberar y tomar de repente las medidas eficaces para su salvacion, no ha dado hasta ahora la menor señal de abatimiento: conoce el peligro, quiere evitarlo: tiene brazos, y los demás recursos que le quedan solo son conmensurables con su vigor y el odio que profesa á la tiranía. Los desastres

solo acobardan á los espíritus vulgares : la vil traicion exalta, no humilla á la lealtad.

Los catalanes hemos aniquilado mas de 60 mil enemigos de nuestra independencia ; y para asegurarla no nos quedan otros tantos que bñtir. El mismo entusiasmo que dió impulso á nuestros primeros movimientos, agita todos los miembros políticos y militares de la provincia y el pueblo todo, que solo respira venganza contra la traicion y cobardía, reconoce y aclama á los caudillos beneméritos que pueden poner diques al impetuoso torrente de males con que nos amenaza la traicion que abrió las puertas de Tortosa. Nuestra adhesion á la patria, el amor á nuestros hijos, el odio á la tiranía, la horrorosa idea de la esclavitud que nos amenaza entona y electriza mas nuestras fuerzas morales y físicas, y para sostenerlas aun nos quedan los copiosos recursos de que echaria mano el tirano si por desgracia nos sojuzgara.

Badajoz 14 de enero — El comandante de la vanguardia de la caballería del 5.º ejército conde de Panne Villemur ha sido promovido á brigadier por sus singulares servicios y señaladamente por los contraidos en la accion del 18 de diciembre último en los campos de Azuaga en donde desplegó sus profundos conocimientos y manifestó el genio militar y entereza que deben caracterizar á los buenos caudillos.

Este justo premio ha sido mui satisfactorio á todo el ejército y en particular á la oficialidad y tropa de su arma. Se aseguraba ya ser nombrado 2.º general de la caballería.

Segun las últimas noticias parece que el plan de los franceses es amenazar las plazas de Badajoz y Olivenza, y aparentando formalizar el sitio pasar el Guadiana y llevar refuerzos al ejército de Massena. No obstante es mui creible que el resultado no será mui brillante para el niño mimado

de la victoria, es decir Massena. El lord Wellington es el general que ha conocido á fondo el verdadero modo de hacer la guerra á los franceses : sofocado el impetu de estos tigres, y empeñándolos en una campaña cuyo plan sea el de un sistema defensivo, los *invencibles*, no corresponden á la reputacion que hasta ahora tenian. En fin ya no pelean ni con Mak ni con el archiduque Carlos : pelean con el héroe de Vimieira, de Talavera y de Busaco.

NOTICIAS DE CADIZ.

AVISO. El Telescopio político n.º 6. Trata sobre el estado actual de las marinas de guerra y mercantil españolas, causas de su decadencia, y medios que deben adoptarse para su restablecimiento y prosperidad. Se hallará en Cádiz en el puesto del diario calle Ancha, y en la Isla en la tienda de Bonis calle real esquina á la de las Cortes.

OTRO. Si alguna familia que pasase á la Guaira, necesitase de una criada acudirá á la calle de Villalobos, n.º 152 donde darán razon.

OTRO. La misma solicitud hace otra criada para Montevideo, en la calle del Silencio n.º 370 darán razon preguntando por Antonia Moreno.

VENTA. El papel titulado Medios de salvar la Patria se hallará en Cádiz calle de San Francisco tienda de Font y Closas; en el despacho del Conciso, calle de la Carne, y en la Isla de Leon en el despacho del Diario mercantil de Cádiz.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.